
Protokoll 

 

der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bauen, Wege, Natur- und Umweltschutz 

am Dienstag, den 21. Februar 2021, 19:30 Uhr im DGH Fargau 

 
 

Anwesend:  GV Carsten Heinemann  Abwesend:  GV Antje Wohlert, 
  GV Kai Wingrat,      wB Christian Schlosser, 
  GV Martin Fröber,      wB Jörn Vollbehr 

GV Norbert Engels, 
  wB Dennis Harder,   Gemeindevertreter: Bgm. Hans-Joachim Lütt 
  wB Horst Langfeldt    
       Gäste:   1 Einwohnerin 
 
 

zu TOP 1 Begrüßung 

 Der Vorsitzende Carsten Heinemann eröffnete die Sitzung um 19:30 Uhr. 

Er begrüßte alle Anwesenden, stellte fest, dass die Einladung form- und fristgerecht 

zugegangen ist und fragte ob Änderungen gewünscht werden. Dieses war nicht der Fall. 

Das Protokoll der gemeinsamen Sitzung vom 19.10.2021 wurde einstimmig genehmigt mit 

folgender Änderung: Sabine Boll war bei der Sitzung anwesend. 

 

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde 

- Eine Bürgerin fragt ob nach der Renovierung des Spielplatzes in Fargau auch etwas in 

Pratjau geplant ist. 

Der Vorsitzende erklärt, dass kurzfristig zu einem gemeinsamen Termin mit Eltern aus 

Pratjau eingeladen wird. Ein TÜV Bericht liegt vor. Es wäre schön, in einem gemeinsamen 

Projekt den Spielplatz in Schuss zu bringen. 

Es gab Überlegungen den Spielplatz zum Bolzplatz zu verlegen. Dafür wird ein Konzept 

benötigt um Fördergelder zu erhalten. 

- Die Gullis sind verdreckt. Die Gemeinde führt die Reinigung 2 mal im Jahr durch, 

demnächst wieder im Frühjahr. Viele Bürger führen dieses bereits bei Bedarf selbst durch. 

- Die Satzung zur Straßenreinigung sollte überarbeitet werden. Bgm. Lütt kümmert sich. 

- Der Breitbandverband/Fa. Pohl führt gerade die Verlegung der Glasfasert-Leerrohre in 

Pratjau durch. Die Umleitung führt durch den Biesterfeld. Dort ist allerdings durch den 

Regen eine große Überflutung in einer Senke entstanden. Martin Fröber kümmert sich 

darum. 

 

 

 



zu TOP 3 Vergabe Sanierung Bürgersteige, Laternenkabel 

Wegen des Umfangs der Baumaßnahmen wurde das Ing. Büro Levsen engagiert. 

Es gab ein gemeinsames Treffen im Amt Selent mit Fa. Pohl um den Umfang und die 

Vergütung zu diskutieren. Ein neues Angebot liegt vor. 

In Pratjau ist Fa. Pohl schon mit der Verlegung der Leerrohre angefangen. 

Es wurden bereits Lücken in der Laternenbeleuchtung angesprochen. 

Norbert Engels und Carsten Heinemann werden die Situation begutachten und einen 

Vorschlag für evtl. zusätzliche Laternen erarbeiten. (siehe Anhang) 

In Fargau ist der Bürgersteig im Dorf durch Hecken und Am See durch Bewuchs 

eingeschränkt. Dieses muss vor der Sanierung beseitigt werden. 

Martin Fröber wird den zugewachsenen Bürgersteig Am See freimachen. 

 

zu TOP 4 Sanierung Dorfgemeinschaftshaus Fargau 

Einziger Anbieter für die Architekturleistung ist Fa. Hochfeld&Partner aus Kiel. 

Diese bereiten einen Vorschlag zur energetischen Sanierung vor. Wichtig ist die 

Förderfähigkeit. Es gab in dem Bereich in letzter Zeit ja einige Änderungen.  

Die eingesetzte Arbeitsgruppe wird sich anschließend damit beschäftigen. 

 

zu TOP 5 Brücke Torfmoorweg 

Die Bauweise der Brücke soll nicht verändert werden. Es müssen einige Holzbohlen 

ausgetauscht werden. Martin Fröber und Carsten Heinemann werden vor Ort die 

Abmessungen und Anzahl der Bohlen ermitteln und Angebote einholen. 

Die Tragfähigkeit der Brücke ist nicht bekannt. Daher soll diese auf 3,5to begrenzt werden. 

Entsprechende Schilder müssen beidseitig angebracht werden. 

 

zu TOP 6 Kriterien für Freiflächenfotovoltaik in der Gemeinde 

Die Kriterien für die Größe und möglicher Flächen wurden diskutiert. 

Eine Rückmeldung zu der Planungsanzeige gibt es bisher nicht. 

Am Di. 22.02.2022 findet eine Sitzung der Amtsgemeinden zu diesem Thema in Selent statt. 

Das Plankonzept des Kreises soll an alle Ausschussmitglieder verteilt werden. 

Die folgenden Kriterien wurden geäußert: 

 ca. 2% der Gemeindefläche → ca. 50ha 

 200m Abstand zu Gebäuden, es sei denn Eigentümer stimmt näherer Position zu. 

Hierzu wird keine Beschlussvorlage verfasst. 

Die Kriterien werden in folgenden Sitzungen weiter beraten. 

 



zu TOP 7 Verschiedenes 

Es gibt einige Sturmschäden bei Verkehrsschildern in der Gemeinde: 

- Ortsschild Sophienhof Richtung Bendfeld 

- Ortsschild Knüll 

- Straßenschild Jackenmoor 

Martin Fröber kümmert sich darum. 

Das Buswartehäuschen in Salzau ist in sehr schlechtem Zustand. Die vorhandenen Angebote 

erscheinen überteuert. Martin Fröber holt ein weiteres Angebot ein. 

Die beiden Bänke am See müssen erneuert werden. 

Die Aktion Saubere Gemeinde soll dieses Jahr wieder durchgeführt werden. 

Als Termin wurde der Fr. 25. März 2022, 17:00 gewählt. Carsten Heinemann erstellt die 

Einladung. 

 

 

 

Die Sitzung wurde um 21:20 Uhr beendet. 

Protokoll 

Carsten Heinemann 


